

Potsdam, 10.03.2025

Pressemitteilung

Heinrich-Mann-Allee 107
14473 Potsdam

Florian Engels
Telefon: 0331 866-1251
0331 866-1356
0331 866-1359

E-Mail: presseamt@stk.brandenburg.de
Internet: <https://www.brandenburg.de>

 @staatskanzleibb

Aushändigung Bundesverdienstorden

Langjähriges Engagement für die Region – Woidke ehrt Gottfried Richter aus Elbe-Elster

Seit drei Jahrzehnten engagiert sich Gottfried Richter unermüdlich für die Entwicklung der Region Elbe-Elster. Als Amtsdirektor des Amtes Kleine Elster hat er den Aufbau des demokratischen Gemeinwesens nach der politischen Wende vorangetrieben und wesentliche wirtschaftliche Impulse gesetzt. Bis heute macht er sich für nachhaltige Zukunftsprojekte in der Bergbaufolgelandschaft stark. Für seine herausragenden Verdienste wurde ihm von Bundespräsident Dr. Frank-Walter Steinmeier das Verdienstkreuz am Bande verliehen. Ministerpräsident Dr. Dietmar Woidke händigte ihm die Auszeichnung heute im Rahmen einer feierlichen Zeremonie im Besucherbergwerk F60 in Lichterfeld aus.

In seiner Rede betonte Woidke: „Gottfried Richter hat mit **viel Herzblut** über Jahrzehnte hinweg eine ganze Region geprägt. Seine fünffache Wiederwahl als Amtsdirektor zeugt vom großen Vertrauen der Bürgerinnen und Bürger und ist Beleg für sein erfolgreiches Wirken. Auch nach seinem Eintritt in den Ruhestand beweist er mit seinen vielfältigen Initiativen **echten Gestaltungswillen**, Weitsicht und Beharrlichkeit. Sein Einsatz galt und gilt dem Zusammenhalt und der Gemeinschaft. Für dieses außergewöhnliche Engagement danke ich ihm von Herzen.“

Während seiner Amtszeit (1990– 2021) leistete Gottfried Richter einen wichtigen Beitrag zum Aufbau leistungsfähiger Verwaltungsstrukturen im Land Brandenburg. Als Geschäftsführer der Wirtschaftsförderungsgesellschaft Finsterwalde mbH (1990 bis 2000) war er unter anderem maßgeblich an der Entwicklung des erfolgreichen Gewerbe- und Industrieparks in Massen-Niederlausitz beteiligt. Er förderte den Ausbau erneuerbarer Energien und erkannte früh das touristische Potenzial der Industriekultur. Die ehemalige **Abraumförderbrücke F60** in Lichterfeld wurde maßgeblich durch Richters Initiative zu einem touristischen **Vorzeigestück mit großer Strahlkraft**. Zurzeit arbeitet er an einem Pilotprojekt zur Umnutzung ausgedienter Windräder als Ferienunterkunft am Bergheider See.